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地产

■一周楼市速递

市住建委：

至2020年
完成新一轮棚改350万平方米

“桥头跳”问
题 如 何 有 效 解
决、老旧小区改
造有没有更好的
对策、如何更好
地推进我市装配
式建筑产业的发
展、如何让小城
镇焕发勃勃生机
……前天，市政
协副主席、市民
建主委张明华率
35位民建界别的
市政协委员、市
民建城建服务委
员会委员及会员
企业家，到住建
委召开市民建与
住建委民主协商
座谈会，市住建
委主任陈寿旦及
相关分管领导、
处 室 负 责 人 出
席，会上围绕这
些民生关注焦点
问题，共同商量
对策，住建委也
就相关问题，给
出了的最新实施
进展情况。

市政协委员彭庆猛说，“桥头跳”是我市道路普遍
存在的现象，因我市处于软土地基，新造道路几年内会
产生不同程度的沉降，而桥梁由于桩基原因不会产生
沉降，从而使道路和桥梁接坡处产生不均匀沉降形成
桥头跳车。

他建议对建造超过5年的道路统一进行“桥头跳”
治理。“因为新造道路沉降5年后，底下路基已基本压
实，道路基本不再有大的沉降。可根据道路实际情况，
在桥接坡20-50米范围内统一采用沥青混合料填高
接顺，这样操作施工时间短，交通可以即时开放，同时
对交通的负面影响小。”

市住建委副主任吴耀明表示，关于“桥头跳”问题，
牵头对全市城市道路及公路进行全面排查，排查道路
里程合计13388公里，各类桥梁6788座，共发现358
处“桥头跳”现象。

“截至目前，已完成整治219处，预计上半年可完成
80％以上的整治工作，年底可全面完成。”吴耀明说，为
杜绝新建桥梁“桥头跳”现象，现已启动桥头地基处理技
术导则编制工作，从技术手段、施工工艺、养护管理等各
个环节提出系统性指导意见。

“桥头跳”
排查发现358处
年内完成全面整治

市民建城建服务专委会副主任夏斌认为，棚户区
的环境与宁波文明城市建设不相匹配，但棚户区改造
难度大，需要大量资金投入，历史遗留问题也比较多。
另外，目前老小区存在停车难、无电梯等问题，市住建
委虽然已经在落实，但由于各种原因导致进度不快。
他建议，在老小区整治中，可以把停车难和加装电梯放
在一起来进行，收购一楼的住房用于绿化和停车。

市住房保障中心副主任夏毅说，截至去年年底，宁
波完成了三年棚改攻坚任务，近8.6万户家庭彻底消
除住房安全之忧。鄞州徐戎小区、海曙高塘、江北孔
浦、镇海骆驼等一大批居民搬离了原先的危旧房，住进
了新房。

目前，我市已将棚户区改造工作列为“六争攻坚”
中城乡争优攻坚中的一部分，至2020年，全市将完成
新一轮棚改350万平方米，其中2018年棚改实施面积
150万平方米。

市住建委物管处处长杨林福说，物业问题是民生问
题、社会问题，也是老大难问题。在停车问题上，大部分老
小区可挖掘的潜力已经见顶。市住建委也曾探索过“6-
1”模式，将一楼架空，这在技术上是可行的，但在资金、民
意上存在一定难度，目前全国也没有经验可以借鉴。

下一步，根据住建部要求，市住建委计划在2025年
前，基本完成2000年前交付的老小区改造，还将破题物
业维修难问题，全面推动物业专项维修基金全覆盖。

棚改
到2020年
完成350万平方米改造计划

市民建城建支部主委戴荣帮说，小城镇的健康发展对于农业
现代化建设和城乡一体化建设有着举足轻重的作用，但小城镇日
益严重的环境问题已经阻碍了经济的进一步发展。

单纯防止污染并不能有效解决复杂的环境问题，必须通过合
理规划布局、调整产业结构、防治生态破坏、建设配套设施等手段
对小城镇环境进行综合整治。

戴荣帮建议，一是基础设施先行，加快基础设施建设，有效改
善城镇面貌，不断增强小城镇综合承载能力；二是规划设计引领，
规划建设各环节协调一致，弘扬工匠精神，推动建设上台阶；三是
区域整体联动，抓好主要入口、主干街道、密集通行场所、街头广
场、公共建筑等重要街区、重要地段和重要节点，推动整治从中心
地带向镇郊延伸；四是彰显本土特色，整治中保护和延续小城镇
自然风貌，挖掘和传承小城镇文化基因，着力打造有记忆的街区、
有故事的小镇。

市小城镇整治办综合督导组组长王勇说，小城镇环境综合整
治行动将围绕治脏、治乱、治差三大领域，按照“巩固、提升、特色”
工作主线，突出问题、民生和效果导向，进一步注重规划引领、项
目支撑，注重要素保障、机制创新，注重内外兼修、整体提升，注重
特色打造、彰显内涵，注重整管并重、构建长效。前阶段，市小城
镇整治办已启动部署开展了为期一个月的小城镇环境秩序集中
整治，以及小城镇“拆违治危促提升”专项行动，争取各项工作早
启动，早见效。

对“五大提升”任务做到“早部署、早行动、早开工”，全市列入
今年任务计划的1686个项目已全面启动，其中，续建项目405个、
新开工项目683个，598个项目已完工。

小城镇
全市1686个项目已全面启动

市民建城建服务专委会委员龚明君说，去年上半年，住建
部指出，到2020年，全国装配式建筑占新建建筑的比例达到
15%以上。去年3月份，宁波发布《关于进一步加快装配式建筑
发展的通知》，指出大力发展预制混凝土结构、钢结构等多种形
式的装配式建筑，到2018年全市实现装配式建筑占新建建筑比
例达到20%以上，2020年全市实现装配式建筑占新建建筑比例
达到35%以上。

“在国家推行装配式建筑的前提下，浙江省明确了优先发展
钢结构装配式建筑的指导意见。宁波与杭州、绍兴相比，在相关
企业的扶持培育上有一定差距。”龚明君说，宁波接下来应着重关
注扶持几家钢结构企业向装配式钢结构转型发展，从政策、土地、
技术指导入手，建立相应研发中心，生产基地，促进企业提升转
型，促进完善我市装配式建筑产业。

市住建委总工程师沈浩说，我市装配式建筑混凝土结构、钢
结构和现代木结构等装配式建筑三个体系在同步推进，实行新型
建筑工业化相关的企业，都能享受市委市政府鼓励企业加快技术
改造、产业结构转型升级等相关优惠政策。

去年，宁波成为全国首批装配式建筑示范城市，装配式建筑
经验在全国推行。去年，全市新开工装配式钢结构建筑198万平
方米，占整个装配式建筑的53%。今年一季度，装配式建筑开工
23万平方米，同比增长53%。 记者 周科娜 通讯员 廖鑫

装配式建筑
建议设研发中心，扶持装配式企业转型升级

据上海瑞达思RDAS数据公司提供的数据显示，
上周（4月16日-22日）宁波市五区新建商品住宅共成
交1052套，成交总面积137918.25平方米，比前一周
略有下降；成交均价22004元，比前一周涨了2.1%。

上周5个新盘入市，其中4个楼盘“日光”。成
交前三甲为镇海区的翰香景庭（177套）、鄞州区的
欢乐海岸（90 套）、东部新城的万象府（51 套）。另
外，姚江金茂府、富力御观山、新希望的堇天府，整
体去化超过九成。

南天数据平台显示，上周市中心城区二手房成

交量有所下降，环比下降17.2%，成交面积环比下
降24.15%，成交总金额环比下降28.3%。成交均价
为17104元/平方米，环比下降2.6%。

从各区域的成交均价看，海曙区成交均价为
16936元/平方米，环比上升2.8%；江北区成交均价
15008元/平方米，环比下降11.2%；鄞州区成交均
价为18892元/平方米，环比下降5%。

从成交面积段看，50平方米以下的住宅占住宅
总成交量的9.9%，环比上升6.7%；50-100平方米
占比为58.6%，环比下降6.9%；100-140平方米占

比为21%，环比下降45.2%；140-200平方米占比
为6.2%，环比下降47.4%；200平方米以上占比为
4.3%，环比上升40%。

上周海曙区租赁房屋成交占比为45%，环比上
升8.3%；江北区占比为10%，环比上升50%；鄞州
区占比为38%，环比下降15%。从房屋租金情况
看，租金在2000元/月以内的成交最为活跃，占比
为51.8%，其次是租金为2000-3500元/月的房屋，
占比为31%，租金在3500元/月以上的房屋成交占
比为17.3%。 马娟娣

新增住宅供应减少

成交略有下降“日光盘”频现


